

son nom au château de Habsbourg, que Werner évêque de Strasbourg fit élever en l'an 1027 sur les hauteurs de Windisch, près la rivière d'Aar (dans le canton actuel d'Argovie). Ce château de Habsbourg (Habichtsburg, le château des vautours), dont les ruines existent encore, est mentionné pour la première fois dans un document de l'année 1099.

Ce n'est pas ici le lieu de raconter le rôle de Rodolphe I comme empereur. Nous avons raconté plus haut dans l'histoire de la Bohême comment il conquit les pays autrichiens. Ses exploits et ses triomphes avaient répandu au loin le prestige de son nom : « Seigneur Dieu, s'écriait un contemporain, tiens-toi bien sur ton trône : sinon ce Rodolphe te renversera aussi. » Une fois établi sur le Danube, il tenait en échec la Bohême et la Hongrie, et surveillait leur politique bien mieux que les empereurs établis sur le Rhin. Mais l'empire était électif et Rodolphe n'était pas certain qu'il resterait dans sa famille ; il fallait donc assurer ces nouvelles conquêtes à ses enfants. Rodolphe en fit sanctionner la possession par les électeurs des pays autrichiens. En 1282 à Augsbourg, il investit solennellement ses deux fils Albert et Rodolphe, de l'Autriche, de la Styrie et de la Carniole. La Carinthie, fut quelques années plus tard (1286) adjugée au comte Meinhard de Tirol, pour l'indemniser du concours qu'il avait prêté à Rodolphe dans sa lutte contre le roi Přemysl Otokar. Les états d'Autriche et de Styrie, se montrèrent assez mécontents de leur nouveau maître. Les conseillers souabes qui accompagnaient Albert, étaient fort malvenus ; une révolution éclata en Autriche ; Vienne que Rodolphe avait immédiatisée dans sa lutte contre Otokar, résista et ne fut soumise que par la force. Rodolphe de Habsbourg, mourut le 15 juillet 1291. Son fils et héritier, Albert, ne devint empereur que sept ans plus tard. Après le meurtre du dernier Přemyslides à Olomouc (Olmütz), il réussit à faire donner la couronne de Bohême à son fils Rodolphe qui ne la garda pas longtemps. La maison de Habsbourg, ne devait entrer que deux siècles plus tard en possession du royaume de saint Vaclav.